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NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO CURSO SUPERIOR EM 
ENGENHARIA DE ALIMENTOS 

 

ATA N°04/2024 

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às quinze horas e trinta minutos, na 1 

Sala 304, localizada no Bloco III do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande 2 

do Sul (IFRS), realizou-se a reunião do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Engenharia 3 

de Alimentos, com a participação dos docentes: Leonardo Souza da Rosa (Coordenador do Curso de 4 

Engenharia de Alimentos), Carina Faccio (relatora da presente ATA), Kelly de Carvalho Teixeira e 5 

Wagner Luiz Priamo. A reunião foi realizada para discussão das seguintes pautas: 1) Análise da 6 

situação do curso de Engenharia de Alimentos, conforme reunião com a equipe diretiva realizada 7 

em 04/11/2024, 2) Assuntos gerais. 1) Leonardo iniciou a reunião fazendo os repasses da reunião com 8 

a equipe diretiva na qual foi comentado que a distribuição orçamentária será a partir da Relação Aluno 9 

Professor (RAP). Nos cursos da área de alimentos o RAP é abaixo do valor aceitável pela Reitoria, que 10 

é de 12 – 18. A Engenharia de Alimentos tem RAP abaixo de 12 e sendo assim ficará sem recursos 11 

financeiros. Também foi proposta uma avaliação dos cursos da área para tentar melhorar os índices de  12 

procura, permanência e retenção, propondo estratégias e ações a curto prazo; ou descontinuar a 13 

Engenharia de Alimentos e criar um novo curso superior. Os cursos de Formação Inicial e Continuada 14 

(FIC) não são uma opção, pois tem baixo retorno financeiro. Já os Cursos On-line, Abertos e Massivos  15 

(MOOCs) são uma boa alternativa para melhorar os recursos da área. Após esses repasses, Leonardo 16 

pontuou que acredita não ser adequado descontinuar o curso de Engenharia de Alimentos, visto que o 17 

novo Projeto Pedagógico do Curso (PPC) é ainda recente, que os cursos de Engenharia em geral tem 18 

esse afunilamento nos semestre iniciais, que a oferta especial de componentes curriculares vai diminuir 19 

ainda mais o RAP e que as áreas afins deveriam participar dessa decisão, pois também são responsáveis 20 

pelos índices. Carina comenta que em relação a reunião com a equipe diretiva não ficou claro se temos 21 

a opção ou não de manter o curso, mas nas entrelinhas parece que se nós não descontinuarmos a reitoria 22 

vai fazer isso, pois a cobrança é para melhoria dos índices em 2026. Kelly ressalta a importancia de 23 

estratégias para ter algo significativo e assim não descontinuar o curso. Wagner cita que desde quando 24 

ele estava na coordenação do curso a direção já falava em melhoria dos índices, principalemnte por ser 25 

um curso de alto custo; a Pró-Reitoria de Ensino veio até o campus e também falou dos indices, esse 26 

foi um dos motivos da revisão do PPC. Em relação a baixa procura e evasão, Kelly cita que os alunos 27 

não querem mais estudar 11 semestres e não serem valorizados, já vão direto para o mercado de 28 

trabalho. Leonardo lembra que com a revisão do PPC o 1º semestre é extremamente básico e mesmo 29 

assim a evasão é grande. O aluno não fica porque queria fazer outro curso e mas não tinha opção, não 30 

se identifica com o curso. Para melhorar os índices, Leonardo sugere eliminar a ementa do componente 31 

curricular Introdução a Engenharia e realizar atividades práticas nos laboratórios e usinas da área, para 32 

motivar os alunos a não evadir. Kelly sugere melhorar a recepção dos alunos. Wagner acredita que o 33 

relatório do Plano Estratégico de Permanência e Exito (PEPE) pode apontar estratégias para conseguir 34 

melhorias nos índices. Posicionamento final: Kelly e Wagner se abstiveram, Leonardo prefere 35 

continuar coma Engenharia de Alimentos e em paralelo criar outro curso e Carina comenta que, em 36 

conversa com outros colegas após a reunião com a equipe diretiva, a criação do Tecnólogo seria a 37 

opção para o momento. Como encaminhamentos ficou definido que Leonardo vai mudar as aulas do 38 

componente curricular Introdução a Engenharia e se mais algum colega tiver outra sugestão será bem 39 

vinda e sugerir o início dos trabalhos para criar o PPC do curso Tecnológo. 2) No dia 13 de junho a 40 

professora Marília solicitou a sua substituição no NDE por não querer mais ser membro. Em vista 41 



disso, Leonardo sugeriu aguardar o concurso da vaga do professor Odivan para verificar o perfil do 42 

profissional que vai entrar, e após escolher o novo membro. Tem-se como praxe substituir com docente 43 

da mesma área, mas no momento não temos nenhum da área da Engenharia com interesse em fazer 44 

parte do NDE. Devido ao regimento do NDE, temos que ter de 5 a 7 membros, e com a saida da 45 

professora Marília estamos em 4. Kelly e Wagner acreditam que o melhor é indicar agora um novo 46 

membro, não aguardar, pois pode demorar. Ficou decidido que vai ser feita uma consulta com a 47 

professora Valeria e caso ela não tenha interesse, a professora Priscilla será convidada, mesmo elas 48 

sendo de outra área. Leonardo lembra que em 2025 o curso faz 10 anos e para não deixar passar em 49 

branco vamos pensar em alguma forma de comemorar. E, sem mais a tratar, a reunião foi encerrada, às 50 

dezessete horas e dez minutos e lavrada a presente ATA contendo cinquenta e duas linhas, que, após 51 

lida e aprovada, segue datada e assinada pelos presentes.  52 
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